

## Un projet écoresponsable à la bibliothèque de Sainte-Anne-des-Lacs

# Des sacs à livres biblio écolo

Jacinthe Laliberté [jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca](mailto:jacinthe.laliberté@journaldescitoyens.ca)

**Les sacs à bandoulière suspendus près de la porte d'entrée de la bibliothèque de Sainte-Anne-des-Lacs n'attendent que l'arrivée des usagers qui ont pris l'habitude de joindre l'utile à l'agréable en prenant un sac en tissu, fabriqué à la main, pour transporter les livres empruntés. D'où proviennent ces sacs, voire ces œuvres inédites ?**

### L'origine du projet

Instigatrice du projet, Valérie Lépine, ex-bibliothécaire de Sainte-Anne-des-Lacs, a un jour préféré prêter des sacs en tissu fabriqués à la main aux usagers de la bibliothèque pour le transport des livres, que de leur donner des sacs de plastique.

Pour la première mouture, elle avait organisé un sacothon où des bénévoles avaient apporté à la bibliothèque leur machine à coudre. C'est ainsi que les premiers « sacs écolos biblio » ont fait leur apparition.

Les mesures sanitaires, mises en place lors de la pandémie, ont contribué à l'arrêt de ce projet imposant l'interdiction de prêt de sacs en tissu au public. À contrecœur, la bibliothécaire a remis les sacs restants.

### Une collaboration écoresponsable

Le tout a recommencé à l'hiver dernier. Françoise Saumure, une des Courtepointefières, raconte la relance du projet: « Cette année, nous avons confectionné 50 bas de Noël pour le club Optimiste qui les ont remis aux enfants lors de la visite du père Noël. Comme ce fut une réussite, dès janvier, j'ai eu l'idée de relancer le projet des sacs pour la bibliothèque ». Simultanément, Véronique Bouchard, la responsable de la bibliothèque, faisait la découverte des sacs remisés par Valérie Lépine.

### Le nec plus ultra

Et les sacs réapparaissent à côté de la porte de la bibliothèque. Voyant le désir des usagers d'acheter ces sacs non pas seulement pour transporter les livres empruntés, mais aussi parce qu'ils sont « design », selon les dires de Véronique Bouchard, les Courtepointefières, en ont cousu, depuis janvier, près d'une centaine.

Les citoyens, gênés de recevoir gratuitement, un sac qu'ils considéraient, pour certains, comme des œuvres d'art, un don volontaire fut donc proposé et approuvé par les résidents qui fréquentent la bibliothèque. L'argent récolté sert à acheter du matériel aux Courtepointefières comme des aiguilles, du fil, des ciseaux, des règles leur permettant, ainsi, de poursuivre le projet « sacs écolos biblio ».

Dans la lancée de ces deux derniers projets, bas de Noël et sacs écolos, les Courtepointefières ont, aussi, cousu des sacs pour déambulateurs qu'elles offriront dans des résidences pour aînés.

« C'est un beau projet social et écoresponsable qui permet de faire connaître l'Amicale des aînés de Sainte-Anne-des-Lacs ainsi que le travail des Courtepointefières qui se réunissent toutes les semaines au Centre communautaire », de dire Véronique Bouchard, adjointe à la Culture et responsable de la bibliothèque.



Photo : Jacinthe Laliberté



Photo : Jacinthe Laliberté

Véronique Bouchard, responsable de la bibliothèque et adjointe à la Culture, pose fièrement devant les « sacs écolos biblio » suspendus près de la porte d'entrée. N'oubliez pas d'en prendre un, avec votre don, bien évidemment, lors de votre prochaine visite à la bibliothèque.

Les Courtepointefières ont des projets plein la tête. Ici, elles ont, entre leurs mains, des sacs pour les déambulateurs qu'elles iront offrir à des résidences pour aînés.